
— 1—

办理结果：B
是否公开：公开

丘农科函〔2020〕73 号 签发人：吴家邦

丘北县农业农村和科学技术局关于对丘北县
第十七届人大第四次会议第 116 号建议

的答复函

肖凤梅等 2 位代表：

你们提出的《关于加强对“丘北辣椒”产业发展》的建议已

交我们研究办理。现答复如下：

丘北辣椒种植历史 378 年，是丘北县的传统支柱产业，是

世间最好的食用辣椒品种之一，由于多方原因，种植面积呈下

滑趋势。在“丘北辣椒”产业发展上，丘北县农科局的想法和你

们的一样，县委、政府高度重视：一是 2005 年就与云南农大签
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订了丘北辣椒科技合作协议，2008 年以来，再次扩大产业范围

签订科技合作协议，并且与省、州农科院都有合作关系，多次

请上级有资质的单位做规划、方案。丘北辣椒在“十四五”规划

及“2020-2022 年丘北辣椒产业发展实施意见”上，结合多年代表

们提出的意见，加大招商引资力度，出台了许多帮扶措施，但

扶持力度没有达到预期目的、目标；二是在宣传丘北辣椒品牌

上，县委、政府及农科局已经做了好多工作，充分利用新闻媒

体、汽车站、高铁站、普者黑风景区、进入丘北县的出口人口

进行宣传，收到了很好的效果，但目前丘北辣椒的品牌多、杂、

不规范，从长远的发展来看，还是没有做到位，需要加大品牌

的打造和提升力度；三是财政困难，缺乏资金、育种专业技术

人才缺乏，专家、院士工作站的建立，县委、政府已经提出了

多年，一直未达成愿望。2017-2018 年，在双龙营镇小白山建

设成了一个 102 亩的科技示范园，总投资达到 700 万元，是一

个集科研、示范、培训、观光旅游为一体的科技示范园，目前，

运行情况良好，但仍然缺乏配套资金，达不到科技园建设预期

的要求和目标。由于财政困难，专家、院士工作经费无法解决，

一直到位不了，辣椒产业发展的好多问题困难解决不了；四是

在辣椒基地建设、品种基地的建设上，没有做好，主要还是资

金、技术人才的问题，只有多方请示、汇报，争项目、争资金，

多方整合资金资源，采取“政府组织引导，企业参与、农户自愿”

的方式，达到农业增效、农民增收的目的，为重树丘北辣椒雄

风、提振丘北辣椒产业奠定坚实基础。
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感谢你们对丘北辣椒产业的关心与支持，欢迎提出更多宝

贵意见。以上答复如不满，请与县农业和科学技术局联系，电

话：0876-4121258。

丘北县农业农村和科学技术局

2020 年 9 月 25 日

主管领导：沈朝荣

承办人及电话：杨东，13887661967

抄送：县政府办 1 份、县人大选工委 1 份。

丘北县农业农村和科学技术局办公室 2020年 9月 25日印发


